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近年来，二郎镇引进8家优质“稻虾”种养大户，推行“公司+村集体+农户”的运行模式，在松林村等5个村种植生态绿色水稻3000余亩。图为水稻收割现场。
记者 刘冰凌 通讯员 周燕 摄

本报讯（记者 王灿 通讯员
李春）9 月 12 日，重庆市 2024 年秋
季学期小学科学教研工作会在合
川区教师进修学院举办。来自全
市各区县的小学科学教研员及教
育专家汇集于此，共同推进小学科
学教育的发展。

据了解，工作会的核心环节是
课例展示与研讨。来自合川区、涪
陵区和石柱县的教研员分别展示了
三堂精彩的科学课例。其中，合川
区教研员李春的《滑轮》一课，通过
丰富的探究活动，让学生深刻理解
滑轮作为变形杠杆的原理及其在
日常生活中的应用；涪陵区教研员
汤滔的《电与磁》一课，则以生动的
实验揭示了电与磁之间的神秘联
系；石柱县教研员马小燕的《加快
溶解》一课，则充分尊重学生的主
体性，引导学生自主探究，培养了
学生的科学探究能力。课例展示
后，教师们积极发言，就科学实验教
学等问题展开了热烈的讨论，共同

探索提升小学科学实验教学质量的
有效途径。

当天下午，武隆区教师进修学
校小学科学教研员程明美分享了

《以行为测试推进小学科学实验教
学的尝试》，为实验教学提供了新的
思路和方法；巴南区教师进修学院
小学科学教研员庞胜松介绍了《区
域推进实验教学的经验》，为各区县
提供了可借鉴的实践经验；江津区
教师发展中心小学科学教研员顾仙
宇的《生活化实验助力实验教学》报
告，强调了实验教学与学生生活实
际相结合的重要性，为实验教学注
入了新的活力。

会议还对重庆市小学科学教研
的上半年工作进行了全面总结，并
明确了新学期科学教研工作的重点
和方向。与会人员纷纷表示，将把
此次会议的收获转化为实际行动，
努力推动小学科学教育的发展，为
培养更多具有创新精神和实践能力
的人才贡献力量。

重庆市2024年秋季学期
小学科学教研工作会在合举行

本报讯（记者 杨伟东 谌永恒）
9月12号，合川区中西医结合医院成
为重庆中医药学院教学医院授牌仪
式举行。

据介绍，近年来我区致力于发
展医药健康产业，将“现代中药”列为
四大特色产业之一，积极打造医药健
康产业基地；将人才培养、学科建设、
技术创新、资源引进、院校共建、校地
合作等作为推动全区卫生健康事业

高质量发展的重要抓手。合川区人
民政府与重庆中医药学院将以此为
契机，在人才培养、教师队伍建设、科
学研究等方面开展深度合作，共同努
力将合川区中西医结合医院建设成
为较高水平的实践教学基地，为推动
合川区医疗卫生事业发展和重庆中
医药学院建设提供有力支撑。

区政府副区长李艺滨，重庆中
医药学院副院长林治华参加。

合川区中西医结合医院成为
重庆中医药学院教学医院

本报讯（记者 周云 摄影报道）9
月13日，重庆市第七届运动会攀岩（青
少年组）比赛在合川区全民健身中心
攀岩场圆满收官，共产生 22 枚金牌。
区委常委、统战部部长邓立，区政协副
主席朱祎杉为获奖运动员颁奖。

比 赛 现 场 气 氛 激 烈 而 紧 张 ，
运 动 员 们 轮 番 上 阵 ，他 们 身 手 敏

捷 ，全 力 以 赴 地 攀 爬 在 岩 壁 之
上 ，展 现 出 顽 强 的 攀 登 精 神 与 青
春 活 力 。

比赛从9月9日开始至9月13日结
束，分为甲乙丙 3 个组别、22 个小项，
其中包括难度、攀石、速度、速度接
力、两项全能（难度+攀石）等。共有
来自万州区、江北区、沙坪坝区、九龙
坡区等区县的 17 支代表队、141 名运
动员参加比赛。比赛参照中国登山
协会最新比赛规则进行。

经过激烈角逐，本次比赛荣获金
牌最多的是九龙坡区代表队，共荣获
14枚金牌，其他奖项各有归属。

攀岩（青少年组）比赛收官

本报讯（记者 谌永恒）9 月 13
日，由区市场监管局主办的 2024 年
合川区“质量月”主题宣传活动在绿
港·财富广场举行，营造了人人重视
质量、人人关注质量的良好氛围。

此次活动主题为“加强质量支
撑 共建质量强国”，有关工作人员
通过现场宣讲等形式向市民普及相
关法律法规和产品质量安全知识。

活动现场，区市场监管局工作
人员还给市民详细讲解了让“手机
变砝码”来识别“作弊秤”的操作流
程。区委宣传部、区公安局、区检察

院、区消防救援支队等合川区质量
工作部门联席会成员单位工作人员
结合自身工作，向市民普及质量、交
通、消防、反诈骗、扫黄打非等方面
的安全知识。参加活动的市民称赞
讲解的内容很实用。

当天，有关工作人员还围绕合川
区第三届个体工商户服务月，走访了
部分个体工商户，就国家在促进个体
工商户发展所提供的财税、贷款融
资、职业技能培训等方面的政策支持
进行宣传并现场答疑解惑，进一步提
振个体工商户的发展信心。

合川区“质量月”
主题宣传活动举行

本报讯（记者 周云 刘亚春 谌永
恒 通讯员 郑炜 杨博龙 鞠书豪）秋
风送新兵，从戎踏征程。连日来，我区
多个镇街、高校举行入伍新兵欢送仪
式，让新兵们倍受鼓舞，更加坚定从军
报国的志向。

9 月 12 日，钓鱼城街道举行 2024
年下半年应征入伍新兵欢送仪式，
该街道辖区 9 名应征入伍新兵参加
仪式，并参观了国防教育基地。仪
式上，钓鱼城街道主要负责人及相
关负责人鼓励 9 名入伍新兵要志存
高远，把自己融入军队的大熔炉和祖
国的怀抱，与时代同步伐、与人民共
命运，牢固树立从军报国的远大志
向，担负起保家卫国的责任与使命，
为实现中国梦、强军梦贡献力量；要
珍惜军人荣誉、严守军队纪律、恪守
军人职责，做到服从命令、听从指挥、

锐意进取；要苦练本领，奋力传承“钓
鱼城精神”“红岩精神”，发扬“一不怕
苦、二不怕死”的战斗精神，努力把自
己锻造成能打胜仗的尖兵。9 名入伍
新兵一致表示，要做一名听党指挥、
军事过硬、能打胜仗、作风优良的合
格军人。

9 月 13 日，大石街道举行 2024 年
下半年应征入伍新兵欢送会。大石
街道主要负责人在欢送会上表示，将
积极做好拥军优属相关工作，解决入
伍新兵的后顾之忧，希望新兵们到了
军营后好好训练，早日成为合格军
人，不负祖国和人民的期望，不负家
乡父老的重托，履行好保家卫国的神
圣职责。

9月14日，双凤镇为辖区入伍新兵
举办了一场欢送仪式，4名入伍新兵参
加。在欢送仪式上，双凤镇主要负责

人和分管负责人对 4 名入伍新兵表示
热烈祝贺，鼓励他们时刻加强学习锻
炼，严守部队纪律，苦练过硬本领，以
实际行动为家乡争光。4 名入伍新兵
一致表示，将坚决服从命令，听从指
挥，奋发拼搏，报效祖国。

9 月 16 日，双槐镇 2024 年全民国
防教育宣传月暨下半年入伍新兵欢
送仪式在区人武部 举 行 。 区 人 武
部、双槐镇相关负责人、入伍新兵家
长代表等 100 余人，共同欢送即将
踏上军旅生涯的 10 名新兵。仪式
上 ，入 伍 新 兵 们 身 着 戎 装 ，英 姿 飒
爽，整齐列队，区人武部、双槐镇相
关 负 责 人 为 入 伍 新 兵 们 戴 上 大 红
花、绶带，送上纪念品，嘱托他们要
牢记重托，苦练本领，不忘家乡人民
的期望，早日成为一名听党指挥、能
打胜仗、作风优良的钢铁战士。武

警四川总队机动第一支队地面反劫
机中队中队长、一等功臣潘越作现
场宣讲，分享他的从军心路历程，鼓
励入伍新兵坚定从军信念，快速完
成角色转变，强化政治素养，磨炼意
志品质，熟悉部队纪律要求，走好迈
入军旅生活“第一步”。入伍新兵杨
镇瑛表示，将带着家乡父老的嘱托，
怀揣着保家卫国的信念，扛好枪、站
好岗、练就过硬本领、早立新功、早
传捷报、努力为强军事业添彩、为家乡
人民争光。

9 月 17 日，重庆工商职业学院结
合新生军训为入伍新兵举办了一场
欢送仪式，此次该校有 7 名学子成为
入伍新兵。该校负责人鼓励入伍新
兵们树立远大志向，积极投身军营，
以优异成绩为学校争光，为大学新生
树立榜样。

热血青年披戎装 斗志昂扬踏征程

月饼产品包装“瘦身”明显，小
包装、时尚化的“迷你”月饼得到消
费 者 青 睐 ，月 饼 礼 盒 越 来 越 平
价……中秋节临近，中国焙烤食品
糖制品工业协会发布的《2024 中国
月饼行业市场趋势》报告显示，月
饼过度包装的问题得到遏制，500
元以上的月饼礼盒已基本退出常
规市场。

节日需要仪式感。月饼有着吉
祥、团圆的文化象征属性，可以寄托
美好祝愿、表达思念之情。在中秋
佳节买月饼馈赠亲友属于正常的人
际交往，但如果月饼礼品追求过度
包装、搭售高价券卡，就容易助长奢
靡之风，甚至滋生腐败问题。推动
月饼回归大众消费品属性和传统文
化本源，符合社会期待，深受人民群
众欢迎。

不过度包装，并不意味着摒弃
设计、降低品质。从网络购物平台
看，带有松柏、荷花、山水等元素的
国风月饼礼盒成了今年消费主流。
许多月饼企业通过增强文化元素，
让月饼产品实现提档升级，增加附
加值。也有不少月饼企业围绕低糖
低油、绿色健康研发新产品。无论
是低糖月饼、代糖月饼还是杂粮月
饼、药膳月饼，都顺应了消费者开展
营养管理的新需求。高价并不是高
级的代名词。拒绝月饼高价，节礼
不再奢华，但市场依然红火，折射着
消费挖潜与产业创新的良性互动。

月饼告别虚高价格和奢靡包
装，是中央八项规定精神落地生根、
社风民风持续向好的生动写照。广
大消费者既是见证者，也是参与
者。粽子、月饼、大闸蟹等一度被

“天价”异化的食品，走回了亲民路
线；“半价菜、小份菜更适合”“剩菜
剩饭打包带走”，节约粮食取代了虚
浮面子。这些变化，有力说明新风
正气深入人心、浸润民心。

从认知到认同，从跟随到习惯，
优良党风凝聚人心、引领社风，生动
诠释了“八项规定改变中国”。遏制

“舌尖上的浪费”、刹住“车轮上的腐
败”、整治“会所中的歪风”，深入治
理高档小区“一桌餐”、调研考察搭
车旅游等隐形变异“四风”问题，持
续整治形式主义、深化拓展基层减
负……小切口推动大变局，作风建
设从细微之处着笔，实现大改观，成
为党的十八大以来全面从严治党的
一个鲜明特征。

习近平总书记强调：“制定实施
中央八项规定，是我们党在新时代
的徙木立信之举，必须常抓不懈、久
久为功，直至真正化风成俗，以优良
党风引领社风民风。”抓住“关键少
数”正风肃纪，党员干部以身作则将
好作风弘扬在新时代，推动党风政
风焕然一新、社风民风持续向好。
下一步，必须完善作风建设常态化
长效化机制，严格落实中央八项规
定精神，以作风建设的新进展、新成
效不断增进民生福祉、护航经济社
会发展。

为进一步做好 2024 年遏制“天
价”月饼的工作，国家发展改革委等
四部门强化源头治理，发挥行业协
会作用，推动行业自律，引导企业依
法合规经营，并开展市场监测，及时
发现并处理苗头性问题。坚持严字
当头、全面从严、一严到底，驰而不
息将作风建设引向深入，才能从根
本上遏制不正之风反弹回潮。

让月饼回归本真，让节日消费
健康发展，见证中国共产党人激浊
扬清的治理决心，描绘风气向好、文
明演进的时代画卷。共同营造风清
气正的节日氛围和社会环境，干部
作风将更加务实、党群关系将更加
紧密、党心民心将更加凝聚，必将把
强国建设、民族复兴伟业不断推向
前进。 （据《人民日报》）

月饼包装“瘦身”折射风气之变
○邓剑洋

比
赛
现
场

9月16日，记者从市气象局获悉，
沙坪坝气象站今年以来记录的高温日
数（重庆的高温日数标准是日最高气
温达到或超过35℃）达68天，成为有气
象记录以来高温日数最多的年份。为
什么今年 9 月中旬还出现持续高温？
重庆到底什么时候才会降温？刚刚登
陆的台风“贝碧嘉”会不会影响重庆？
记者就此采访了市气象台与气候中心
专家。

高温日数为何创纪录

据市气候中心总工程师唐红玉介
绍，截至9月16日，沙坪坝站今年以来
高温日数达 68 天，已经创下该站有气
象记录以来的同期历史新高，之前该
站同期高温日数最多是 2011 年为 65
天。另外，68 天也打破了重庆本地全
年高温日数纪录。

“今年持续性的高温和西太平洋
副热带高压有密切关系。一般情况
下，每年 9 月西太平洋副热带高压会
南落至华南地区，但是今年 8 月以
来，西太平洋副热带高压异常偏强，
一直位于长江流域，并且长时间控制
重庆及周边地区。”市气象台副台长
翟丹华介绍，在强大高压系统控制
下，一方面阻挡了北方冷空气南下；
另一方面重庆地区盛行下沉气流，造
成天空晴朗少云、太阳辐射强，气流
下沉增温和太阳辐射增温共同作用
下，且盆地封闭地形使得散热能力
弱，造成今年 8 至 9 月期间高温强度
大、持续时间长。

尽管今年高温天数多，但强度尚
未超越 2022 年。“2022 年 8 月 18 日、19
日，北碚国家观测站最高气温达到
45℃，突破了历史极值，今年最高温同
样出现在北碚国家观测站，为43.6℃。”

唐红玉说，随着太阳直射点向南移动，
今年不大可能突破这一高温强度。

台风“贝碧嘉”能否带来降温

9月16日，台风“贝碧嘉”在上海登
陆，并逐渐向内陆转移。“贝碧嘉”是否
会给重庆带来降温降雨？

翟丹华介绍，台风一般不会直接
影响重庆，这是由于重庆位于内陆远
离海洋，即便台风登陆后向内陆移动，
也会因为摩擦力的增加和水汽供应的
减少而减弱消亡，很难到达重庆地区。

但有时台风的外围云系或者残余
环流会影响重庆，比如受台风“摩羯”
外围云系影响，9月2日重庆大部地区
出现了降雨；7月28—29日，受台风“格
美”残余环流影响，重庆中东部也出现
了暴雨到大暴雨天气。

“但是从‘贝碧嘉’的路径和残余

环流情况来看，它对重庆的影响很
小。”翟丹华说。

预计21日后大部地区会降温

重 庆 到 底 什 么 时 候 可 以 凉 快
一点？

翟丹华表示，目前重庆市内高温
强度已略有减弱。9月15日，全市最高
气温已经全部下降至 40℃以下，最高
气温是璧山的 39.7℃。预计 9 月 16—
20 日，重庆大部地区日最高气温 35—
38℃，局地 39—40℃；21 日以后，我市
大部地区日最高气温有望下降至37℃
以下。但需要提醒的是，19 日高温强
度会再次有所加强。

“减弱的原因在于热带高压环流
整体强度受季节影响逐渐减弱，没有
之前那么强盛的高压系统控制重庆地
区。”翟丹华表示。 （据《重庆日报》）

今年重庆为何高温强度大持续时间长
○新重庆-重庆日报记者 崔曜


